

Inician el lunes movilizaciones

Pablo González Loyola,
anunció que se realizarán
en la medida de sus
"posibilidades" para
protestar por la apertura
agrícola del TLC

Estrella Álvarez

A partir del próximo lunes, diversas organizaciones sociales que se encuentran adheridas al PRD realizarán movilizaciones para protestar por la apertura agrícola del TLC.

El dirigente del PRD, Pablo González Loyola-Pérez anunció que estas movilizaciones se realizarán en la medida de sus "posibilidades".

"La apertura es un golpe fulminante para los productores pobres... nos movilizaremos organizaciones campesinas, como la Unión General de Obreros y Campesinos de México, además de agrupaciones sociales que se sumarán a las protestas que ya iniciaron en la frontera norte", refirió.

Aunque no se definió si en estas movilizaciones de protestas contempla sólo marchas en las principales vialidades de la capital del Estado, o bien implicará el cierre de delegaciones federales.

"Se contemplan todo tipo de acciones, pero vamos a administrarlas de acuerdo a nuestras fuerzas y recursos humanos y materiales".

Amenaza el PRD con protestas

por **Montserrat Martínez
Zavala**

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) impulsará una serie de manifestaciones en Querétaro en contra del alza de precios provocada por la apertura de fronteras a partir de la próxima semana.

En conferencia de prensa, el dirigente estatal de este partido Pablo González Loyola Pérez, precisó que el campo queretano y del país es el sector más "agredido" con la disposición del Tratado de Libre Comercio de Norteamérica, por lo que no descartó que el Frente Amplio Progresista demande la modificación de algunas cláusulas de este acuerdo.

"Existe gran molestia popular y gran desencanto de quienes en 2006 fueron sorprendidos por las promesas panistas (...) ya que a inicio de año los bolsillos están siendo afectados severamente con las nuevas alzas, y la burla del incremento al salario mínimo de dos pesos en este año", expresó Pablo González.

En este sentido, el líder partidista adelantó que la resistencia ciudadana se consolidará de manera particular en este año 2008 para exigir un cambio en los modelos económicos y sociales del país.

Al hablar del campo queretano, el dirigente estatal del PRD no descartó que ante la ola de manifestaciones el Gobierno federal

accepte analizar las cláusulas por las cuales se exime de impuestos a productos internacionales como el maíz y frijol.

"Al abrirse la frontera a la libre importación de maíz y frijol a los productores estadounidenses y canadienses, se da un golpe fulminante a los campesinos pobres de nuestro campo mexicano. Al respecto seguramente se reactivará la resistencia para exigir al gobierno panista la modificación de estas cláusulas", dijo.

Por ello, González Loyola Pérez, indicó que expresiones campesinas del Frente Amplio Progresista iniciarán la próxima semana acciones de resistencia en protesta por la apertura de fronteras ante instancias de Gobierno federal y del estado del rubro agropecuario.

Crucial 2008 para el PRD: Enrique Becerra

por **Montserrat Martínez Zavala**

Este año 2008 será crucial para el Partido de la Revolución Democrática (PRD) afirmó Enrique Becerra Arias, Secretario de Asuntos Electorales ante la renovación de dirigentes que se prevé para marzo. Adelantó que el registro de candidatos estará abierto a partir del próximo lunes 21 de enero.

Para este proceso interno, Becerra Arias, confió en que se lleve a cabo a través de un ambiente de "tranquilidad" que lejos de dividir a la militancia perredista contribuya a la unidad del partido en los 18 municipios del estado.

"Nosotros esperaríamos un proceso limpio, un proceso maduro, un proceso que logre el posicionamiento del PRD como fuerza política que es, que resultara en dirigencias que estén a la altura de lo que es el PRD y de lo que exigen los ciudadanos

y esperan los ciudadanos del PRD. Esperamos que no haya confrontaciones y que salgamos fortalecidos de este proceso más que divididos o disminuidos, yo espero que así sea", comentó el perredista.

El Secretario de Asuntos Electorales precisó que si bien esperan un proceso "tranquilo" éste se destacará por la calidad de sus debates y las diferencias entre los proyectos políticos de candidatos, debido a la naturaleza propia del PRD.

Para este proceso interno, detalló que en la entidad se renovarán consejeros y delegados nacionales y estatales; presidentes de Comités Ejecutivos Municipales y el líder del Comité Ejecutivo Estatal, en donde se estima una participación alta.

En lo que respecta al Consejo Estatal, Enrique Becerra, explicó que

tendrá una reducción en sus integrantes al pasar de 150 consejeros a menos de 100, lo que contribuirá a una mejor organización en su toma de decisiones, y en su operatividad. Aunque en este tema criticó la reducción de representantes en el Consejo Nacional.

"No iremos más de 12 ó 15 delegados al Congreso Nacional, se reduce esta presencia en el consejo nacional de acuerdo a los cálculos que nos han hecho llegar", dijo.

En lo que respecta a la dirigencia nacional, el Secretario de Asuntos Electorales del PRD, afirmó que sólo dos aspirantes cuentan con posibilidades reales de ganar este proceso y son: Jesús Ortega y Alejandro Encinas, debido a la "calidad" de sus proyectos de trabajo.

DICE SU DIRIGENTE MUNICIPAL ISMAEL BECERRA

Cumple bancada panista en el Congreso

por Sergio Hernández Saucedo

Para Ismael Becerra, dirigente del PAN municipal, la bancada de su partido en el congreso le ha cumplido a la ciudadanía.

En plena defensa de su bancada y frente al bono navideño, el dirigente dijo que "el bono realmente no es un bono, era una partida ya presupuestada a inicios de año, incluso hubo quien ya lo había cobrado desde hace tiempo".

¿Pero la percepción es que los diputados se despacharon con la cuchara grande?

No, lo que no ayuda es que sea comunicado de esa manera, pues no era un bono de fin de año y la diputada que así lo manifestó (Consolación González) es que genera ruido, pero no era un bono,

un bono se entendería si hubiera sido aprobado en noviembre y cobrado en diciembre, pero esta era una partida autorizada desde antes. Si cinco o seis no lo habían ejercido y luego sale alguien que dice que no lo va a ejercer, pues eso es otra cosa y es algo que se debe de puntualizar.

Dijo —con bastante seguridad— que la partida de 150 mil pesos para "capacitación" fue aprobada desde inicios del año 2007 y por ello se debe de puntualizar.

Reconoció —sin embargo— que para ningún partido político es bueno que sus congresistas se den un bono de fin de año, "a nadie le gusta que se le califique de esa manera, pero entonces hay que puntualizar esa nota".

Sobre los constantes escándalos en que están envueltos los 25 diputados, dijo que hoy en día esa

función "no es la más apreciada por la ciudadanía y es que quizá por muchas razones, hasta históricas quizá y a lo mejor ya se hizo realidad ese dicho de que crea fama y échate a dormir... y es que por muchos años las diputaciones eran premios a negociaciones no tan claras de los partidos,afortunadamente eso ha venido cambiando pero cuesta mucho trabajo".

Dijo que por ello en el PAN se trabaja para cambiar la percepción de la ciudadanía sobre los diputados.

Pide diputada retrasar entrada en escuelas

IPORABEL DELAGARZA

La diputada del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), María de Jesús Ibarra Silva, pidió retrasar la entrada de los menores a las escuelas, y consideró el efecto invernadero como causa principal de las heladas en Querétaro, por lo que el cambio climático está afectando duramente, tras la contaminación.

“En los últimos 150 años, con la Revolución Industrial, se empezaron a utilizar una gran cantidad de hidrocarburos, que son los que generan el bióxido de carbono que es el componente que genera el efecto invernadero. Es decir, el incremento de la temperatura en el planeta y la elevación de los niveles del mar. Y lo que opinan los expertos durante conferencias internacionales, es que el incremento de temperatura, provoca periodos prolongados de sequía y huracanes, en ciertas épocas del año y en otras épocas del año, que las temperatu-

ras sean extremas, como el frío que estamos viviendo”.

Por ello, solicitó que en todos los niveles de gobierno se establezcan políticas públicas claras para abatir la contaminación, e involucrar también a toda la ciudadanía.

Ibarra Silva consideró que los estragos de la contaminación ambiental todavía pueden revertirse, ya que hay estudios serios en donde se buscan alternativas de utilización de energías, como lo es la eólica y la solar, además de que se deben establecer programas de ahorro de energía, separación de basura, reforestación.

“Y me parece que cuando ya se tenga un proyecto bien definido y una política pública bien definida para detener y revertir los efectos del cambio climático, ya se podrán ver los resultados concretos”.

Reconoció que en este tipo de acciones se deben involucrar a los países más contaminantes del mundo, como lo es Estados Unidos.

Y me parece que cuando ya se tenga un proyecto bien definido y una política pública bien definida para detener y revertir los efectos del cambio climático, ya se podrán ver los resultados concretos”.

MARÍA DE JESÚS IBARRA
Diputada

Precampañas deben ser sólo al interior de los partidos, dicen

Las precampañas políticas deben ser sólo al interior de los partidos políticos, y quienes sean funcionarios de elección popular deben tener prohibido renunciar al cargo para aspirar a otro.

La idea es vieja, pero se ha colocado otra vez entre los temas discutibles, a unos meses de que el sector político local entre en ebullición.

Por lo pronto, la anterior Mesa Directiva de la LV Legislatura del Estado recibió una propuesta en aquel sentido de parte de la sociedad civil y complementada con la sugerencia de que las campañas electorales sean financiadas sólo con dinero público.

Noticias

Deben crearse programas para brindar vejez digna: diputados

Para procurarles una vejez digna, mantenerlos activos, productivos y saludables, el gobierno debe crear programas donde los ancianos se autoempleen y tengan apoyos financieros, capacitación y redes de producción, distribución y comercialización según sus capacidades físicas y mentales.

La idea de hacer esto se mueve en el Poder Legislativo, de cara a que los de la llamada tercera edad suelen estar abandonados y olvidados del gobierno y hasta de sus propias familias. Los diputados afirman que Querétaro "es uno de los estados que concentra una cantidad significativa de adultos mayores".

Noticias

Termina sin rezago grupo de diputados

Noticias

La Comisión Instructora de la LV Legislatura del Estado debutó el año anterior como la instancia legislativa que cerró 2007 sin rezago. Este privilegio deviene de que entonces no hubo ninguna promoción de juicio político, que es el único tipo de asuntos que atiende.

Y estaría en el camino de desaparecer si la Reforma de Estado incluye entre tantos asuntos, desaparecer el juicio político. Algunos expertos en la materia consideran conveniente desaparecerlo, a partir de que el juicio político ha servido más para desahogar resentimientos políticos que para castigar a infractores.

No hace mucho, la Comisión Instructora del Congreso se convirtió en uno de los sensores más acertados del nivel de los ánimos políticos. Fue cuando el bipartidismo político empezó a echar raíces en Querétaro.

La reunión con el jefe del ejecutivo, fue cordial y de formalidad: Marco Antonio León

por **Sergio Hernández Saucedo**

Sólo la quinta parte de los diputados se presentaron a la Casa Mota y lo más probable es que concluyan el puente Guadalupe-Reyes; por su parte el diputado convergente Marco Antonio León estrenó look y ayer se reunió con el gobernador Francisco Garrido y hoy hará lo propio con el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño.

León que asumió la presidencia de la Comisión Permanente de la Legislatura, precisó que sí se han iniciado trabajos con normalidad desde el miércoles y sobre la reunión con el

jefe del ejecutivo, dijo que fue cordial y de formalidad en donde se habló del respeto que debe de haber entre poderes.

“Recordemos que la Legislatura tiene la obligación de entrar a trabajos el primero de enero de año, como este es inhábil pues iniciamos el día de ayer dos, empezamos a trabajar con normalidad, tengo entendido que hay algunas cuestiones que considerar, primero que estamos en receso, entonces está laborando la comisión permanente, en su caso su servidor como presidente desde el día de ayer”.

Sobre la inasistencia de sus pares el legislador los trató de justificar: “Los diputados no

son empleados de la legislatura, la obligación jurídica laboral de los diputados, es asistir a los plenos y a los trabajos de comisión que pertenecen, de tal manera que mientras no se les convoque a pleno, ellos tienen la libertad para estar en sus oficinas de enlace, sus distritos, haciendo un tipo de gestión o alguna otra actividad”.

LEY ELECTORAL

León dijo que el próximo miércoles 16 de enero, se iniciará la reforma de la ley electoral cuando los integrantes de dicha comisión inicien los trabajos de análisis de tales reformas, pues asegura según la

constitución de la República, señala que cualquier reforma a la ley electoral, debe ser publicada 90 días antes de iniciar cualquier proceso electoral.

“Por qué sacar primero la reforma político electoral, porque tenemos limitantes constitucionales, la constitución general de la República, nos ordena que cualquier reforma a la ley electoral debe haberse publicado 90 días antes de que inicie el proceso electoral, el proceso electoral hablando de Querétaro, inicial los primeros 15 días del 2009, de tal manera que partiríamos del primer extremo del 2009, los 90 días anteriores serían octubre, noviembre y diciembre”.

ACUSA LA DIPUTADA CARMEN CONSOLACION GONZALEZ

Medida injusta el reemplacamiento

por **Sergio Hernández Saucedo**

La diputada Carmen Consolación González, acusó que el reemplacamiento es una medida injusta, pues va en detrimento de las familias y que no es social ni políticamente justificable, y nuevamente acusó a Eric Salas de esconder esa parte en el presupuesto de ingresos en detrimento de la sociedad.

“Esto es injusto y aunque está contemplado en la ley de ingresos, me parece que no es necesario,

pues es un mecanismo netamente recaudatorio. Las placas no necesitan cambiarse, pueden durar mucho más tiempo y la razón para hacer esto es obtener más recursos”.

Dijo que en la ley de ingresos no veía una partida con esa denominación, “pero fue aprobada gracias a las mañas del diputado Salas... en el 2006 la consigna era no cambiar un renglón y en el 2007 ni siquiera fue conocida la ley de ingresos y por ello no se pudo conocer el documento y ahí no venía el reemplacamiento”.

Señaló que el coordinador de los diputados panistas es un mañoso “y

el esconder la información no es una falta de respeto a una diputada sino a la ciudadanía”.

Foto: **Manuel Medina**

RECTOR RAUL ITURRALDE OLVERA

UAQ, totalmente auditable

por José Luis Rodríguez Palomares

La autonomía universitaria no implica discrecionalidad y de hecho la Universidad Autónoma de Querétaro es totalmente auditable y es de las universidades estatales del país reconocidas como las más transparentes, manifestó el Rector Raúl Iturralde Olvera en entrevista exclusiva con DIARIO DE QUERÉTARO.

Lo anterior al ser abordado sobre los festejos del 50 aniversario de la autonomía de la UAQ lograda en 1958 que iniciarán el próximo 17 de enero y que incluyen una serie de eventos durante todo este año.

“La autonomía es la posibilidad que tenemos las universidades de auto organizarnos, de poder ejercer la libertad de cátedra, de investigación y de prestar el servicio social, lo que no nos excluye de ninguna manera de la transparencia y de la rendición de cuentas de los recursos públicos que manejamos”, expresó el rector.

De hecho, dijo, el concepto de la autonomía en las universidades ha venido siendo interpretado de diversas maneras, explicando que en 1968 no se permitía que ingresara ningún uniformado porque esto se consideraba un atentado. Después se vino el cuestionamiento de que la autonomía no implicaba extra territorialidad, lo que se ha venido modificando.

“Hoy nosotros valoramos de manera muy importante esa posibilidad de poder auto organizarnos y tener las libertades de cátedra, de investigación y de difusión del conocimiento y es lo que nos ha permitido reforzar el compromiso que tenemos los universitarios con los servicios que prestamos con la calidad educativa y la transparencia del ejercicio de los recursos y con la cultura de rendición de cuentas”, refirió.

Al ser cuestionado sobre lo auditable de los recursos que recibe la UAQ, Raúl Iturralde comentó que “todo lo que se ejerce en la Universidad es considerado recurso público con dos instancias de auditoría tanto interna como externa de la Auditoría Superior de la Federación y de la Secretaría del Gobierno del Estado quien tiene varios años de auditar los recursos del Fondo de Aportaciones Múltiples, FAM”.

Y hemos observado, añadió, “todas las indicaciones que nos han hecho y las salvedades que han resultado han sido debidamente aclaradas, de tal manera que hemos actuado bien con las instancias de supervisión y auditoría tanto estatal como federal”.

Para finalizar, señaló que la Universidad Autónoma de Querétaro, junto con la de Nuevo León y de Guadalajara, “somos las que mayormente cumplimos con lo que está dispuesto en la ley de acceso a la información pública que tenemos en los portales de internet”.

ACTORES Y ESCENARIOS

Entrevistas



LUIS GABRIEL
OSEJO

La serie de entrevistas que concedió el mandatario estatal en los últimos días de diciembre a diversos medios de comunicación locales, revelan en gran medida la confusión que inevitablemente se está generando, inclusive en la oficina principal de la Casa de la Corregidora, en torno a la sucesión gubernamental. Por ejemplo, don Paco Garrido insistió en casi todas sus declaraciones que no iba a permitir que sus colaboradores hicieran trabajo partidista, lo que -hay que decirlo- no coincide con la realidad o con lo que sabemos que está ocurriendo. Baste con señalar que buena parte del Comité Directivo Estatal, así como del Consejo Estatal del Partido Acción Nacional, está integrado en su mayoría por miembros de su propio gabinete.

Al interior de su equipo de trabajo, de todos es sabido, más de un secretario, subsecretario, y hasta uno que otro director, se asume y actúa desde hacer un

buen rato como precandidato a algún cargo de elección popular; sobresaliendo aquellos que quieren ser gobernadores, presidentes municipales y uno que otro que se conformaría con ser diputado local o federal, por aquello del fuero. Lo que es más: no hace mucho llegó a un cargo de honor y de primerísimo nivel dentro del Comité Nacional del PAN, su joven secretario -y principal operador político- **Ricardo Anaya Cortés**, que, seguramente, tuvo que hacer mucho trabajo partidista para quedarse con la cotizadísima posición.

Frente a esta avasallante realidad -en la que todo mundo hace campaña sin importarle los tiempos ni las formas- cae por su propio peso la tesis de que el ex secretario de Desarrollo Agropecuario, **Héctor Lugó Chávez**, fue cesado de su cargo por desobedecer la orden de no hacer política o trabajo partidista. Si ésta hubiera sido la regla, y no la excepción, ya habrían salido del Gobierno por lo menos tres o cuatro secretarios, cinco subsecretarios y una infinidad de directores que, lo sabemos, están metidísimos en sus respectivas campañas políticas.

TRASBAMBALINAS

En todos estos años que el PRI lleva en la oposición, su peor enemigo ha sido el propio PRI... Los pleitos, los desencuentros y hasta los golpes están a la orden del día en ese partido que no ha podido, tal vez no ha querido, regresar al poder que usufructó por más de 70 años en Querétaro... Lo que, claro, deben de estar cele-

brando los panistas que ya presumen que para el 2009 su principal preocupación no es ganar o no las elecciones de ese año, sino conocer el número de votos que van a meter en las urnas...

Y es que, por increíble que pudiera parecernos a todos, a un año y medio de las siguientes elecciones, ese instituto que alguna vez fue llamado 'partidazo' o 'súper partido' no tiene precandidatos ni al Gobierno del Estado, ni a la Presidencia Municipal de Querétaro y a cualquier otro cargo de elección popular... Acaso su estrategia -como lo acostumbra a hacer el PRD por ejemplo- será 'cachar' los precandidatos derrotados en el Partido Acción Nacional... Después de habernos gobernado por siete décadas, los priistas queretanos están enfrentando la peor de sus sequías de candidatos a cualquier cargo de elección popular... **Rubén Figueroa**, cacique y ex Gobernador de Guerrero ya fallecido, decía en alguna época que la 'caballada' del PRI estaba muy flaca... En Querétaro, parafraseando al polémico guerrerense, podemos decir que la caballada no está flaca, simple y llanamente porque ésta no existe... En la lista de 'tiradores' al Gobierno Estatal se han registrado el senador **Pepe Calzada** -que cuenta con todo el apoyo del CEN priista y del senador **Manlio Fabio Beltrones** que quiere ser presidente en 2012- y **Jesús Rodríguez Hernández** que deberá hacer circo, maroma y teatro para mantener al PRI como un 'club de cuates'... Pero, aquí el 'pero', la verdad de las cosas es que tanto uno como

otro pareciera haber levantado la mano más bien como una estrategia policía y no como un verdadero anhelo o deseo de llegar a la contienda del 5 de julio de 2009... En algunos círculos priistas se ha hecho correr el rumor de que **Fernando Ortiz Arana** y la ex senadora **Silvia Hernández** volverán a buscar la candidatura al Gobierno y que ahora sí vendrían a Querétaro con todo... Algo que, dadas las fechas, se antoja más bien como una petición a los Santos Reyes Magos... En la Secretaría de Seguridad Pública del Municipio no se sabe nada sobre el destino que tendrá su actual titular, **Amadeo Valladares**... Nadie sabe nada, nadie ha escuchado nada y lo único que se asegura es que quien ya está atendiendo como secretario es el capitán **Armando Sánchez** quien, por lo menos en la nómina, aparece como director de Tránsito Municipal... Para su registro: **Gustavo Montoya** es el nombre del funcionario -menor o mayor, no lo sabemos- de la Secretaría de Finanzas que impidió que algunos reporteros entrevistaran a la gente que ayer acudió a pagar el canje de placas y la tenencia vehicular... Después de un pequeño receso motivado por las celebraciones decembrinas, retomo con mucho gusto la publicación diaria de esta columna... ESCUCHE AL AUTOR EN 'NOTICENTRO AL DÍA' QUE SE TRASMITE DE LUNES A VIERNES A LAS 13:00 HORAS POR EL 1020 DE AM...

TÚ QUÉ HARÍAS ...

Presupuesto 100 por ciento social

Parte IV Contemos también lo bueno



ERIC SALAS

RECURSOS POR LA EDUCACIÓN

Este año Querétaro podrá contar con la construcción de más escuelas y se ampliarán otras tantas con maestros capacitados para recibir a más niños y niñas, generando oportunidades para que sigan estudiando ¿Sabe usted por qué? Porque este 2008, los recursos asignados a la educación en todos sus niveles, de acuerdo con el Presupuesto de Egresos para este ejercicio fiscal, contemplan apoyar todavía con más fuerza a todas las instancias dedicadas al sector educativo.

Como ya está establecido, de acuerdo a la Ley las Transferencias al Sector Educativo por concepto de aportaciones que realiza la federación así como los convenios específicos que en materia educativa firme el Gobierno del Estado son de: 3 mil, 982 millones, 63 mil, 652 pesos.

Los cuales van a distintas áreas encargadas de la educación, desde: Unidad de Servicios para la Educación Básica (USEBEQ), Instituto Nacional de Educación para Adultos (INEA), el Colegio de Educación Profesional Técnica (CONALEP) y edu-

cación superior.

Asimismo, dentro del Presupuesto de Egresos que podrá ejecutar Gobierno del Estado para este año en su aportación a los órganos desconcentrados por parte de la Secretaría de Educación de 227 millones 732 mil 577 pesos. Cubriendo necesidades del Instituto del Deporte y Recreación (INDEREQ), la Escuela Normal del Estado (EN-EQ), el Fideicomiso de Administración e inversión número 244/2, el INEA, el Consejo Nacional de Fomento Educativo y el Centro Educativo y Cultural.

Todo este dinero tiene que ir directamente al mejoramiento de este sector, ya que todas estas instancias arriba mencionadas necesitan dinero para trabajar.

Como legisladores hemos conocido de primera mano lo indispensable que resulta la inversión gubernamental en materia educativa y así lo hemos podido constatar al reconocer que a lo largo de estos cuatro años, por ejemplo, el Gobierno ha destinado una inversión de 19 mil 657 millones de pesos. Lo que nos habla de un gran compromiso, el cual hemos respaldado en la aprobación de este presupuesto histórico durante este año.

Además para el 2008 las entidades llamadas para estatales tendrán la aportación que asciende a mil, 56 millones, 599 mil, 227 pesos. Con este dinero trabajará: el Instituto Queretano de la Juventud Consejo de Ciencia y Tecnología (CONCYTEQ), el Instituto de Artes y Oficios de Querétaro (IAOQ), el Instituto Queretano de la Cultura y las Artes, la Unidad de Servicios para la Educación Básica (USEBEQ), el Colegio de Bachilleres de Querétaro (COBAQ) y la Universidad Tecnológica del Estado de Querétaro (UTEQ).

También lo hará la Universidad Tecnológica de San Juan del Río (UTSJR), el Instituto de Capacitación para el Trabajo (ICATEQ), el Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECYTEQ), el Colegio de Educación Profesional Técnica (CO-

NALEP), el Comité del Programa de Construcción de Escuelas (CAPCEQ), la Universidad Nacional de Aeronáutica en el Estado de Querétaro (UNAQ), la Universidad Politécnica de Querétaro y la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ).

Y es que es una prioridad estatal que se invierta en la educación, pues esto conlleva un bienestar, un crecimiento como personas y como país al final de cuentas. Sin embargo, las necesidades educativas nunca terminan, por lo que es indispensable seguir cooperando para que se incremente el número de niños y jóvenes en las escuelas, no podemos dejar que nuestros hijos se queden fuera. A su vez, que estas escuelas tengan espacios dignos y en constante rehabilitación en donde se impartan clases con maestros que estén bien capacitados, con instalaciones apropiadas para practicar deporte y lugares de esparcimiento.

Este presupuesto tiene como finalidad seguir contribuyendo al trabajo de cada una de las instancias con programas educativos que busquen eliminar las desigualdades académicas a lo largo y ancho de nuestro Estado.

No olvidando desde luego la inversión en la investigación y programas especializados puestos en marcha por las universidades e institutos, los cuales requieren constancia y apoyo financiero.

La educación de calidad sigue siendo un reto que obliga a redoblar esfuerzos desde autoridades gubernamentales, maestros y alumnos. Si atendemos la parte que nos corresponde, estos recursos seguirán su curso y contribuirán en la formación integral de cada uno de nuestros niños y jóvenes, sustentándolos en valores que los llevarán a ser mejores ciudadanos y profesionales capaces de continuar trabajando por su estado. Esa es nuestra tarea. No hay más.

Muchas gracias.

Comentarios: eric_salas10@yahoo.com.mx

Cabañuelas

Tiempo de Municipios

• por Heidy Wagner Laclette

FUERTES VIENTOS: Las últimas sesiones de Cabildo en el Ayuntamiento de Pinal de Amoles, se han vuelto ríspidas y hasta agresivas contra el edil Gustavo Bueno Vega, olvidando 3 de los 6 regidores del PAN, una regla fundamental en la política que es la lealtad y al plan de gobierno que como grupo acordaron durante la campaña.

“El grupo de los Rebeldes”, como se les ha dado en llamar a 3 de estos 6 regidores panistas; encabezados por Jacqueline Alcázar Mendoza; Manuel González Chávez y Arturo Sánchez Carranza; se han opuesto a la mayoría de las propuestas que hace el edil y que en sí buscan el beneficio de la sociedad con obras y acciones encaminadas a mejorar los servicios. Esta situación a los regidores del PRI y PRD los tiene muy contentos ya que salen ganando. Y es que están enfrascados en una pueril discusión sobre la aprobación de la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos del municipio para el 2008, y sobre el destino que deberá tener éste en el rubro de obra pública. Los esfuerzos que ha hecho el dirigente del PAN municipal, Jorge Luis Martínez, han sido inútiles para hacerlos entrar en razón. El problema radica en que Jacqueline Alcázar y su grupo de rebeldes, responden a los lineamientos que les manda el ex-líder y candidato derrotado en la elección interna por la dirigencia municipal, el ex priísta Jesús Alcázar Penagos, mejor conocido como “Profe Penagos”, quien insiste en “ponerle piedritas” en el camino a Gustavo Bueno. La solución a este problema la tiene Edmundo Guajardo Treviño o la Comisión Interna de Honor y Justicia del PAN; quien deberá analizar la actitud negativa y contraria a los ordenamientos de Acción Nacional. Quizás lo que busca el profe Penagos, es regresar a las filas del PRI pues todas sus acciones parecen estar encaminadas para lograr ese objetivo.

SEQUÍAS: Especialistas en asuntos ambientales de la sierra gorda queretana comentan que el Programa de Sanidad Forestal implementado por el gobierno estatal a través de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (SEDEA) en aquella región en conjunto con el municipio de Landa de Matamoros, es una buena idea. Aclaran que este programa se aplica específicamente en Landa, ya que la comunidad más dañada es el ejido Madroño perteneciente a ese municipio. “con un volumen afectado de 10 mil metros cúbicos de madera aproximadamente, por lo que 2007 fue el año más crítico en cuanto a plagas se refiere”. Sin embargo, el problema es que Fernando Rocha director regional de la SEDEA tiene al frente de este programa a técnicos que nada saben de la

actividad forestal –“Un técnico superior universitario en Desarrollo de Negocios, un ingeniero industrial que casualmente es hermano del director del departamento forestal en Landa”. Y al único técnico forestal recientemente lo dieron de baja. En este sentido los ciudadanos serranos les exigen tanto a Raúl Rodríguez director forestal de

Gobierno del Estado como a Fernando Rocha que quienes estén al frente del programa de Sanidad Forestal en la Sierra, sean técnicos especialistas en esa actividad y no amigos o compadres de los titulares de las actuales administraciones.

INUNDACIONES: En un verdadero “Círculo” de declaraciones se ha convertido el proyecto Circuito Vial en Cadereyta. Mientras el edil priísta Aberlardo Ledesma defiende a capa y espada la solicitud de un préstamo a Banobras por 30 millones de pesos para construir lo que presumiblemente será la obra más importante de su mandato –un circuito vial– también existen voces que no están de acuerdo con esa propuesta. La guerra de declaraciones la inició el presidente cuando acusó a sus dos antecesores panistas de endeudar al municipio, sin que le avisaran a nadie, deuda que a la fecha continua pagando dijo. Uno de los señalados –el diputado Miguel Martínez– de inmediato se deslindó de tal acusación y aceptó que votó en contra de la ley de ingresos de ese municipio porque en ella no se especifica en que se van a invertir los 30 millones, y sostener que dicha obra es innecesaria. Del mismo modo, el regidor perredista Oscar Alcázar informó que en la propuesta de la ley de ingresos presentada al cabildo no se decía claramente en que se invertiría el crédito de Banobras y coincidió con el legislador panista en que en Cadereyta primero se deben atender las necesidades prioritarias de la población.

NEVADAS: Los Tres Reyes Magos me confiaron lo que les solicitaron los 18 presidentes municipales para este seis de enero –“Noé Zárraga de Tequisquiapan la colección completa de la serie codrilo dundee y unos policías que sí tengan puestas las pilas; Aberlardo Ledesma de Cadereyta una autopista que incluya carritos para demostrar que sí funciona; Manuel García de Peñamiller un garrafón de agua limpia y que el titular de la CEA se vaya a bañar a su municipio; Martín Jiménez de Tolimán un libro de las 13 maravillas naturales de México con la foto de la Peña de San Antonio; Alejandro Nieves de Colón

un profesor cibernético que sí lo comprenda; Manuel González Valle de Querétaro un follow me; Mariano Palacios de Arroyo Seco un curso de Inglés sin Barreras, agenda de los migrantes y unos dólares para el shopping.

Martín Vega de Ezequiel Montes la feria de marzo con Hugo Burgos incluido; Timoteo Martínez de San Joaquín la diputación que le falta; Jorge Rivadeneyra de San Juan del Río –o sea– una colección padrísima de carritos para estrenar en la avenida central; Guillermo Rocha de Jalpan una buena dotación de asesores con primaria concluida y algo de sentido común; Gustavo Bueno de Pinal de Amoles un cohete lunar con espacio para tres regi-

dores; Javier Cajiga de Amealco un punching bach con forma de Oscar Pérez; Norberto Jiménez Otero de Landa un equipo nuevo porque el que tiene ya no sirve; Lucio Fajardo de Huimilpan un diario para anotar todas las promesas incumplidas; Germán Borja una colección de estampas de –Germán sí es el PAN–; Enrique Vega de El Marqués una colección de tejanas y Edgardo Piña Mancilla, presidente de Pedro Escobedo, pidió un par de taponos para los oídos y un antifaz para no enterarse de nada que lo pudiera alterar en el 2008”.

Mucho agradeceré sus comentarios y sugerencias en el correo electrónico:

heidy_wagner_laclette@hotmail.com

AHORA
QUERÉTARO, Y...
2008, año
de definiciones...



ALFONSO
GONZÁLEZ RIVAS

En este 2008 que comienza en la escena política de Querétaro, va a haber luchas internas en los dos partidos políticos que van a pelear la Gubernatura de Querétaro en el 2009, desde luego el Partido Acción Nacional (PAN) es el de las preferencias del electorado en Querétaro, muy lejano a él, el del Revolucionario Institucional (PRI) que luchará por obtener lo que el PAN le deje en el Estado.

En el Partido Acción Nacional la búsqueda por la Gubernatura y por ende la obtención de la candidatura panista está entre dos únicos candidatos, y por lo que se ve del mismo grupo político **Alfredo Botello** y **Manuel González Valle**, muy lejano y sin posibilidades encabezando el grupo opositor **Armando Rivera Castillejos**, aquí no se trata de 'duros neos' como se han dado a llamar a los grupos políticos internos en el PAN, la verdadera lucha estará entre el hoy secretario de Gobierno y el Presidente Municipal de Querétaro.

Alfredo Botello Montes, un viejo crítico panista que yo recuerdo en los años 70 con los **Puga**, los **Negrete** y en ese tiempo los **Muñoz Lambarri** tratando de afiliarse a simpatizantes del PAN, y obteniendo recursos con la rifa de automóviles que exhibían en el Jardín Obregón, hoy está recogiendo los frutos de largos años de lucha política, y también hay que mencionar a **Felipe Urbiola**, hoy si el panismo es agradecido con viejos militantes leales y fieles a la doctrina de **Gómez Morín**, le correspondería sin lugar a duda la candidatura al Gobierno a **Alfredo Botello Montes**.

Por su parte, **Manuel González Valle**, político carismático, de trato amable, y que ha crecido políticamente al amparo del hoy Gobernador, **Garrido Patrón**, el actual Presidente Municipal heredó la dirigencia de la Presidencia Municipal del PAN de **Paco Garrido**, y cuando éste asumió la Gubernatura en sus tres primeros años, **Manuel González** fue secretario de Turismo, y hoy actualmente se desempeña con eficacia en el Ayuntamiento de Querétaro.

Armando Rivera quiere repetir lo que hizo en el 2003, y ganar en contra de todos los pronósticos la candidatura al Gobierno, su handicap en contra es el enorme culto a la personalidad que desarrolló cuando fue Presidente Municipal, sin dejar de reconocer que la ciudadanía con gran aceptación vio su administración, todos sabemos que hoy, en día al no ser funcionario público puede realizar precampaña, pero esto puede revertírsele al tener una ventaja que los otros contrincantes no pueden desarrollar.

En suma, podemos ver que al final del 2008 tendremos definido el candidato del Partido Acción Nacional, y por consecuencia al próximo Gobernador de Querétaro 2009-2015.

Por otro lado el PRI, el pobre PRI queretano, no tiene otro candidato más que el senador **José Calzada**, que analizando con frialdad poca oportunidad tendrá de ganar las elecciones constitucionales, y no por su capacidad ni por su liderazgo, si no por el Partido Revolucionario Institucional de Querétaro que está totalmente pulverizado, ya se ha dicho en infinidad de ocasiones cuál es la causa y tiene un solo nombre, **Jesús Rodríguez Hernández**.

El PRI en otros estados se ha reconfigurado, se ha reagrupado y ha ganado elecciones importantes, lo que no está pasando en Querétaro, el PRI tiene poco tiempo, digamos unos cuántos meses para tratar de reinventarse y de ofrecer una candidatura digna para el 2009.

No hay que olvidar que en este partido político en el mes de mayo habrá una renovación de la dirigencia estatal, el cual va a obtener como resultado más fractura y divisionismo en el Partido Revolucionario Institucional, para este 2008 para beneplácito del PAN, el PRI se va a seguir puliendo y escasamente obtendrá cinco diputaciones locales, seis presidencias municipales, y desde luego ninguna diputación federal.

Y en el PRD no vale la pena ni siquiera analizarlo, andarán a fines de este año buscando candidatos externos para medio cubrir todas las candidaturas y así acceder a las posiciones plurinominales tradicionales.

En fin, este 2008 va a estar sumamente interesante en estos partidos políticos, que en el mes de diciembre tendrán casi definidos a sus candidatos, y si no al tiempo...

EN LO PERSONAL.- Les deseo un Feliz Año 2008, lleno de salud y de trabajo, y que sigan leyendo esta columna.

Comentarios: alfonso_gonzalez_rivas@hotmail.com



Sin reticencias

A n a S o r i a

Pendientes del año...

Esta es la primera semana que fenece del nuevo 2008, con este inicio se continúan los pendientes que devienen del año anterior y aunque las temperaturas han descendido hasta -2 o -3° C en la entidad, el termómetro político comenzará sin duda a incrementar su actividad calorífica, al ser periodo preelectoral.

La cuesta de enero, será el primer escenario en que la economía de México, reflejará incrementos, no solamente en el precio de los combustibles, sino en los productos de la canasta básica, como lo antelaron comerciantes, pese a que los legisladores federales del PAN, PRI, Nueva Alianza y PVEM, negaron efectos negativos con la aprobación del gasolinazo.

Sin embargo, se comprobará en el precio de los juguetes para reyes, las colegiaturas, los útiles escolares, en el pago del predial y probablemente en el incremento al transporte público y lo que falte, cuando el incremento a los salarios mínimos en México, no superó el 4 por ciento.

La reforma del Estado, será uno de los primeros pendientes que deberán atender tanto la LX Legislatura Federal, así como el LV Congreso local, pero los diputados, principalmente el Presidente de la Comisión Planeación y Presupuesto, Eric Salas González, tendrá que ajustar cuentas con su correligionaria, Carmen Consolación González Loyola, a quien se le perdió un cheque para el pago de asesores, capacitación y casas de enlace por 85 mil pesos.

En el pasillo del Congreso, se han escuchado ecos, de que se la van a hacer cansada a la diputada perredista, con la intención de dejarla sin recursos, aunque habrá que ver si se arriesgan a asumir un costo político de tal magnitud, como parte de la siguiente escena de la batalla legislativa "Todos contra Consola".

Y es que habrá que recordar, como es que Carmen, continúa evidenciando a los legisladores locales, primero con su bono por 150 mil pesos que no aceptó para sí, y luego al declarar que se han contratado familiares, incurriendo en nepotismo y despidos injustificados.

Para el Instituto Electoral de Querétaro, la lista de denuncias por proselitismo adelantado, continuará incrementando el número de expedientes que se deberán investigar en contra de panistas, que fue la primera línea que inició el PRD, al considerar que con eventos de dos o tres blanquiazules, se han adelantado al tiempo de las precampañas, violando el artículo 106 bis de la Ley Electoral de Querétaro.

A finales de año, varios perredistas de la sierra queretana, identificaron actos similares con la entrega de apoyos como: material para construcción, tanques de agua e incluso la edificación de algunas casas, específicamente en el municipio de Arroyo Seco.

Los partidos políticos, también entrarán a un arduo trabajo de reformas a sus estatutos. El PAN, PRI y PRD, en el primer trimestre del año, estarán enfocados a su mutación tanto a nivel nacional como estatal.

En el PAN, el proceso de afiliación es intenso, de ahí que el número de miembros adherentes haya crecido del mes de noviembre de 2006 a octubre de 2008, de 3 mil 660 a 7 mil 952, mientras que en los miembros activos, en esta misma temporalidad han sido un número menor, variando de los mil 663. a los mil 874 panistas.

Llama la atención que sea justamente rumbo al proceso electoral, se incremente la militancia, y que no solamente se elija a personas que califiquen como "personas probadas moralmente", como lo afirmó el dirigente estatal, Edmundo Guajardo Treviño, pues varios aspirantes a las filas del PAN, han quedado fuera por haberles identificado alguna relación con el ex alcalde Armando Rivera Castillejos.

Lo cierto, es que a pesar de ser confesados con el cuestionario que tienen que responder para inscribirse al albiazul, varios han logrado convertirse al panismo, vinculados por otros militantes, y aún así apoyarán a diferentes suspirantes, independientemente del compromiso en palabra que hayan acordado.

Esto último, incrementa la incertidumbre en el resultado del proceso interno para la elección de los candidatos para 2009, lo que mantendrá a los suspirantes de este partido como un manojo de nervios hasta el día de la votación, pues algo que prevén como seguro, son traiciones.

Y es que si se atiende a la metáfora del funcionamiento del mercado económico, en comparación con la democracia -como un mercado político-, el electorado es como el público consumidor, son quienes definen la suerte de los competidores con su decisión de comprar -en este caso votar-, la oferta de uno u otro, dependiendo de la recompensa que den los líderes a sus seguidores, sino pregúnteles a los panistas cuantos pesos, les ha costado convencer a sus compañeros de partido, votar por ellos, aunque saben que al final, quizás no logren ese sufragio a su favor.

En el PRI, se comenzarán a rebelar los nombres para la renovación de la dirigencia estatal, y se habla como probable sucesor de Jesús Rodríguez Hernández, desde Jaime García Alcocer, hasta Enrique González -actual delegado en el gobierno del Estado de México con Enrique Peña Nieto-, aunque también buscarán involucrarse el diputado Jaime Escobedo Rodríguez y el ex dirigente municipal, Braulio Guerra Urbola.

Todavía no se ha mencionado si alguno de los jóvenes del Frente Juvenil Revolucionario, buscará brincar a este cargo, lo que si se antela es otro enfrentamiento por la silla del PRI estatal, entre los chuchos y los pepes.

Los demás partidos no han hecho mucho ruido, pero sin duda, este será su año de transformación, de consolidación para que en 2009 entren al escenario de las victorias o la derrota.

Gracias por sus comentarios. Éxito en este inicio hacia adelante.

anna_sori@hotmail.com

Entrega despensas

María de Jesús Ibarra a ORPADIS

por Sergio Hernández Saucedo

HUIMILPAN

María de Jesús Ibarra Silva, diputada del Partido Verde Ecologista de México, a solicitud de la Organización para Discapacitados Asociación Civil (ORPADIS), entregó despensas a los integrantes de esta asociación que representa Gloria Olguín Portillo.

“Atendiendo a su petición entregamos este apoyo, esperamos les sea de utilidad, pero más que nada quisiera conocer sus inquietudes y llevarlas al Congreso, con mis compañeros diputados, para así hacer iniciativas de ley que representen oportunidades reales para personas especiales como Ustedes”, apuntó Ibarra Silva.

“Así también reconocemos el trabajo y el esfuerzo de su representante, Gloria Olguín, quien ha buscado el acercamiento con los representantes populares, en este caso los diputados locales, por lo que reitero mi compromiso de ayudar a quienes más lo necesitan”, comentó la diputada verde-ecologista.

Por su parte, Gloria Olguín, explicó a la diputada que las despensas serían repartidas entre los jóvenes con discapacidad intelectual de escasos recursos económicos que asisten a los talleres de capacitación que imparten instructores de ORPADIS en su domicilio: Calzada los Arcos No. 8-B.

“El recurrir a su espíritu humanitario es con el fin de dar un incentivo a estas personas que viven marginadas y sin que nadie se preocupe por su bienestar”, señaló en su oportunidad Gloria Olguín.

María de Jesús Ibarra Silva aprovechó esta oportunidad para convivir con las madres y padres de jóvenes con discapacidad, quienes le manifestaron la falta de oportunidades que existe para personas con capacidades diferentes, así también denunciaron la falta de centros de salud y sano esparcimiento necesarios para su desarrollo humano y personal.

Finalmente, Ibarra Silva se comprometió a llevar las observaciones de los asistentes a la reunión y presentarlas ante la Comisión de Participación Ciudadana a la que pertenece, donde actualmente se estudia la Ley de Participación Ciudadana con el objeto de apoyar a las organizaciones como ORPADIS, que tanto bien hacen a los sociedad queretana.

Respondiendo a una solicitud por parte de habitantes del municipio de Huimilpan, Ibarra Silva entregó uniformes de fútbol a deportistas de la comunidad de Los Cues.

“El Partido Verde Ecologista de México y en este caso la fracción que representó en la Quincuagésima Quinta Legislatura, está consciente que la salud va de la mano con un entorno sano, a la par de un desarrollo sustentable; por esa razón, seguiremos apoyando el deporte y la actividad física de los habitantes de nuestro estado”, afirmó Ibarra Silva.

Los beneficiados explicaron a la diputada que en la comunidad de Los Cues se cuenta con una liga de fútbol que anualmente organiza un campeonato, en el que participan equipos de las comunidades cercanas a Los Cues.

Durante la entrega de uniformes, vecinos de esta comunidad aprovecharon para denunciar que empresas cercana a Los Cues desechan sus desperdicios, situación que preocupa a los habitantes de la zona, pues se perciben olores muy desagradables.